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江苏恩华药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                              编号：2025-002 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 √其他  参会股东调研 

参与单位名称及

人员姓名 

国盛证券：胡偌碧；国金证券：刘创；平安证券：韩盟盟；西部证券自营：

李远剑、周密；大成基金：阳洪宇；中信证券：朱家成；易米基金：刘家

曦；永赢基金：张晓榕；成都五福源投资管理有限公司：石志伟；林刚、

杜雄、于满意、王志祥、周长萍、聂凤忠、张安忠、王聪、武文俊、宗宗、

蒋允刚、杜群飞。 

时间 2025年 4月 25日上午 10:10-11：10 

地点 
徐州市经济技术开发区龙湖西路31号恩华科技大厦3楼301会议室。 

上市公司接待人

员姓名 

董事长孙彭生、董事会秘书段保州、财务负责人李岗生、证券事务代表吴

继业。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

就公司 2024 年度报告及公司发展战略、产品研发、产品销售等事项

进行交流，会议采取问答方式与投资者进行交流，交流的详细内容如下： 

1. 近年来，恩华、人福、恒瑞、海思科等企业不断推出镇痛镇静类的产品，

彼此的强势领域都在被侵占和渗透。未来几年力月西和福尔利两个大单品

会不会面临更严峻的挑战？ 

答：实际上挑战一直是存在的，但在镇静镇痛领域，公司还是很有信心的。

在镇静领域，公司的 NH600001项目进展顺利，预计今年下半年申报 NDA，

2027年上半年能获批。在镇痛方面，欧立罗已经成功上市，预计今年进院

1500 多家医院，预计 2025 年销售 2 亿元。竞争一直会有，但公司一直专

注聚焦中枢神经领域，在队伍、专家、渠道等方面具有优势。谢谢！ 

2. 恩华国内的销售占比是 98.55%，国外的销售占比是占 0.41%。想问下怎

么能够加快走出去的步伐，海外市场的布局是怎么推动的？ 

答：公司的国外业务占比很小，外贸方面虽然有增长，但与其他企业相比

还是有不小的差距。BD业务是拓展国际业务的抓手，公司会通过引进外部

产品和自主研发项目对外授权等方式，加快公司国际化的进程。谢谢！ 

3. 关于羟考酮、奥赛利定、安泰坦等产品的放量，并没有在年报中体现，

可不可以说一下这几个产品去年的表现怎么样？ 



答：安泰坦引进时已经有一定的销售基础，引进后，利用公司在销售渠道

方面的优势，放量比较快，去年实现约 1个亿左右的销售；羟考酮上市时

间也不长，但市场表现很不错，去年实现近 5个亿左右的收入，奥赛利定

去年实现 1个亿左右的销售。谢谢！ 

4. 咪达唑仑注射液 2024 年由二类升为一类，想问一下下半年包括今年到

目前为止的放量情况，是不是有受到政策的影响？ 

答：咪达唑仑升类后短期内确实有影响，但长期来看是一项利好。2025年

预计能止跌回升，咪达唑仑注射液是一个很好的产品，达到 10 亿左右的

销售规模指日可待。谢谢！ 

5. 咪达唑仑注射液 2024 年大概体量有多少？ 

答：咪达唑仑注射液 2024年的收入体量接近 7个亿。谢谢！ 

6. 关于精麻药品集采的问题，之前河北已经把二类精麻药品纳入集采中

了，您对于目前精麻药品集采的政策是怎么看待的？ 

答：目前在国家层面的集采政策上对公司的影响可能性较小，但在部分地

方组织的集采中仍存在不确定性。大家关心福尔利进集采的问题，无论福

尔利是否进集采，恩华都将保持正增长。公司争取实现两位数的增长。谢

谢！ 

7. 第一个问题：精神类药物本身有一些成瘾性或者依赖性的，长期服药毒

副作用是比较大的，公司在研发过程中，是否针对这方面有一些解药？第

二个问题：公司在研药物中有没有长效性的药？第三个问题：好欣晴作为

专业的互联网服务商，目前要准备上市了，未来是聚焦专业领域，还是会

继续扩大？ 

答：关于精神类药物成瘾性或者依赖性问题，目前所有的镇静类化学药品

都有一定的成瘾性，只是成瘾性大与小的问题。公司在研发过程中通过改

构等方式，在维持药物疗效的同时降低副作用的发生，公司在做这方面的

研究。在长效制剂研发上，公司在研的有阿立哌唑长效制剂，目前正处于

临床阶段。好欣晴的业务主要聚焦于精神、神经领域。好欣晴已在国内首

个建立“心理疾病人工智能实验室”，研究心理医疗健康人工智能等前沿技

术，打造国产自主可控的医学算法平台，已成功研发出临床心理风险筛查

系统、人工智能心情陪伴机器人、疾病和药品知识图谱等。好欣晴在人工

智能领域所做的探索和研究，是非常有价值的。谢谢！ 

8. 恩华目前没有进行大规模的收购和扩张，是不是以后在分红比例上能

提高一些？ 

答：因为受到集采政策的影响，公司依然面临诸多困难，需要储备一些资

金去抵御风险。同时，公司目前有十几个临床项目处于不同的临床阶段，

需要大量的资金投入才能保证公司未来的发展。当然，公司也会关注投资

者的利益，争取提高分红比例。谢谢！ 

9. 从年报里看到公司有一些自研的一类创新药项目，比如 NH102、NH130、

NH160030 等，在年报中写的不是很详细，可不可以介绍这些产品的设计思



路、特点，以及在立项时对标的产品，未来是否有 License-out 的可能性？ 

答：NH102 是抗抑郁的产品，与普通抗抑郁药品相比，能够在维持疗效的

同时减轻副作用，目前处在临床二期，预计今年能完成二期。NH130 是治

疗帕金森精神病症状的产品，对标的是哌马色林，国外原研产品对心血管、

心律失常方面是有影响的，而 NH130 通过对化合物的设计，尽可能避免 QT

间期延长的不良反应。NH160030是一款口服的偏向性μ-阿片受体激动剂，

用于癌痛领域，目前在临床Ⅰ期。目前这些项目在国内做临床，之后也会

通过 BD 做一些 License-out的努力。谢谢！ 

10. 年报中没有体现整体的经营目标，主要原因是什么？目前已经过去一

个季度，怎么预计今年的情况？是不是等广东集采落地之后会比较清晰

了？ 

答：2024 年报中没有体现整体的经营目标，主要是考虑到一些无法预估的

影响因素。国家集采层面上已相对缓和一些，但各地集采政策的影响还有

待评估。但不管集采政策怎么影响，公司有信心实现两位数的增长，公司

的信心来自于战略聚焦，战略聚焦是公司最大的效率。希望大家能从长远

的角度去看待公司，对未来 3-5年的发展，公司还是很有信心的。 

11. 羟、锐、舒、阿今年的销售目标，以及 3 年之后对羟、锐、舒、阿体

量的预计是怎样的？ 

答：欧立罗、羟考酮、舒芬太尼、阿芬太尼、瑞芬太尼、咪达唑仑这六个

品种是公司当前集中资源销售的产品，基于此，公司去年对 ACC产品线进

行组织架构调整，聚焦资源，形成合力，努力实现这六个产品的快速增长。

在未来 3-5年，上述六个产品会有较好的两位数的增长。谢谢！ 

12. 看到今年初恩华参股了三晟医药，可不可以更多介绍下这家公司？怎

么看待 KCNQ2/3 靶点，后续在做类似的参股或者 BD 思路是怎样的？前面

介绍了口服的偏向性μ-阿片受体镇痛药，在这个口服镇痛领域是否还有

其他的产品？ 

答：公司参股三晟医药考虑了三个方面：一是公司非常看好 KCNQ2/3靶点

在治疗癫痫、双相等疾病领域的潜力，公司获得了三晟医药这个产品的优

先谈判权，目前该产品的研发也在推进中。二是三晟医药也会有一些小核

酸药物的研发，利用小核酸载体去拓展退行性疾病等是未来的发展趋势。

虽然目前在 CNS领域还不明显，但在代谢类疾病领域已经有很大的市场，

公司非常看重前沿技术的研究；三是三晟医药的创始人李铮博士，李铮博

士之前在辉瑞、灵北、GSK 等公司负责研发工作，具有非常丰富的中枢神

经类药物研发经验和领导能力。 

在口服镇痛药领域，公司除了偏向性μ-阿片受体激动剂，也在布局其他的

靶点，因为目前还处于临床前研究阶段，暂未公开披露。谢谢！ 

13. 请给我们回顾一下恩华是如何在麻醉这样高壁垒领域能长期保持领导

地位？公司的优势是什么？请介绍一下公司在睡眠事业部当中的开发和

投资，在麻醉下沉过程中的举措？ 



答：麻醉领域的竞争确实很激烈，但公司最大的价值是战略聚焦，公司将

加大麻醉类产品的研发力度，不断丰富麻醉产品管线。中国中枢神经领域

有巨大的市场和潜力尚未挖掘，公司将通过不断的聚焦，把公司的相对优

势变成核心竞争力，以期未来在众多竞争对手中取得优势的地位。 

睡眠市场前景广阔，公司除了现有的睡眠产品外，也在研发布局新产品。

在麻醉产品业务下沉方面，根据国家医疗资源下沉的趋势，公司组建了新

兴事业部来布局县域市场。谢谢！ 

14. 请整体展望一下今年在麻醉、精神、神经三大领域的增长预期？ 

答：在目前格局下，麻醉应该有较好的两位数增长，精神及神经线也会有

两位数的增长。但受到地方性集采政策影响，还需要动态评估。谢谢！ 

15. 怎么看待中医治疗精神类疾病的问题？和西药是否存在竞争？在精神

类产品中是否有核药？ 

答：中医在治疗精神类疾病方面应该也是有效果的，因为没有过多研究，

暂不作阐述。核药目前在肿瘤领域应用较多，公司在研产品不属于核药，

但在精准靶向药物研发方面，公司也有一些早期项目去探索靶向性治疗精

神类疾病，这个也是未来的研究方向。 

附件清单（如有） 无 

日期 2025年 4月 28日 

 


